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constitucional: diputado Creel Miranda 

• Habría la posibilidad de presentar una Acción de Inconstitucionalidad 

• Se debería de discutir cómo blindar a los procesos electorales del crimen organizado, pues es la 

mayor amenaza que tiene la democracia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró que sería 

verdaderamente reprobable que una o varias de las leyes de la reforma electoral vuelvan a tener 

conflictos con nuestra Constitución. 

“Lo que quisiéramos ver es que llegara una minuta a la Cámara de Diputados que fuera totalmente 

constitucional; podemos estar o no de acuerdo con ella, pero lo que es muy importante es que se 

apegue a la Constitución Política”, dijo.  

En entrevista advirtió que, si se sigue un proceso atropellado, el pronóstico de interponer una 

Acción de Inconstitucionalidad es reservado y también porque un Instituto Nacional Electoral (INE) 
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debilitado y menoscabado no sería el mejor árbitro para llevar a cabo la elección de 2024 que, de 

suyo, luce muy competida. 

Creel Miranda destacó que en este momento el único tema que se debería de discutir es cómo 

blindar a los procesos electorales de la intervención del crimen organizado, pues es la mayor 

amenaza que tiene nuestra democracia. 

“Ése es el problema, no otro. No es el costo, no es que exista un aparato que pueda o no ser 

reducido o compactado, ése no es el problema, el problema es absolutamente el crimen 

organizado en los procesos electorales. Es el único tema que tendríamos que estar discutiendo 

con seriedad”, anotó. 

Destacó que, si el crimen organizado nombra candidatos, gobernadores o interviene en la 

campaña federal, sería una irresponsabilidad no tratar el tema. Como mexicanos, subrayó, no 

podemos permitir tener gobiernos manipulados por el crimen organizado. 

Por otra parte, a pregunta expresa, el diputado presidente lamentó que el Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, no haya cumplido con su comparecencia ante las y los 

diputados como estaba programado este día para rendir cuentas respecto del Cuarto Informe del 

Ejecutivo Federal. 

“Están atentando contra los principios de la República y, en el caso particular, de quien está a cargo 

de la gobernabilidad del país. Entonces esto es serio, es grave el hecho de que esté rechazando 

una y otra vez las comparecencias”, concluyó. 

  

 


